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Chères Réallonnaises,  

Chers Réallonnais, 

 

Le bon vieux dicton «Ben d’aréas, ben d’oueragnas ben 

de néou sus l’as montagnas  » n’a malheureusement pas 

été démenti cet hiver : il n’y a pas eu de fruits d’alisier 

blanc et de noisettes, et… pas de neige. Celle, venue du 

ciel, n’a pas couvert nos pistes avant la fin janvier. Celle 

venue de la réserve collinaire, de l’électricité et de nos 

nivoculteurs a permis une ouverture partielle à grands 

frais. Je tiens à remercier le personnel des remontées 

mécaniques qui a tout mis en œuvre pour rendre des 

pistes désespérément vertes, praticables à skis. 

 

Avec 85 jours d’ouverture du domaine skiable au lieu 

de 100 en moyenne habituellement, la saison hivernale 

2014/2015 se situe en queue de peloton pour le chiffre 

d’affaire depuis les dix dernières années - 11,5% par 

rapport à l’année précédente ; - 18 % par rapport à la 

saison 2012/2013. S’y ajoutent des annuités 

d’emprunts qui ont bondi de 120 000 € à 200 000 €, 

difficile dans ces conditions d’équilibrer les comptes. 

Fort heureusement le chiffre d’affaire des vacances de 

février joint à des efforts rigoureux de gestion ont 

permis de limiter le déficit à 200 000 €. 

 

Ce bilan d’une première saison hivernale depuis 

l’élection du nouveau Conseil Municipal permet un 

constat évident : celle-ci permettra difficilement 

d’équilibrer le budget des remontées mécaniques. Il 

faut s’atteler à développer les activités estivales et la 

diversification du produit ski alpin. 

 

Dans ce domaine, la mise en délégation du domaine de 

l’Iscle suit son cours. Les contraintes administratives ne 

permettent pas toujours d’avancer au rythme souhaité. 

Le dossier rédigé a été transmis au Comité Technique 

Paritaire pour avis. Un dossier de consultation sera  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ensuite rédigé, il permettra de recueillir les premières 

candidatures. 

 

D’autres projets en cours tels l’aménagement du pied 

de la station en zone piétonne et la réfection du parking 

qui coûte trop cher à l’entretien actuellement, 

permettront d’améliorer l’image de notre station. 

 

Au chapitre des économies, le contrat de fourniture 

d’électricité est revu afin de faire baisser le coût d’un 

poste important de dépenses. 

 

En ce qui concerne la commune, certains projets ont été 

réalisés, d’autres en passe d’aboutir et d’autres encore à 

l’étude. 

 

Le bornage des périmètres de protection immédiat des 

captages d’alimentation en eau potable de Cuncuny (les 

Gourniers), des Fuents (le Villard) et des Blancs a été 

effectué en mai par un géomètre expert. Reste 

maintenant à acquérir les parcelles privées incluses 

dans ces périmètres. La réalisation des travaux en eux-

mêmes est envisagée pour 2016. 

 

Les subventions pour la création de la route forestière 

de « Grand Bois » et « Sous Pré Gros » ont été allouées. 

Si les autorisations sollicitées auprès des propriétaires 

fonciers nous parviennent rapidement, les travaux 

pourraient débuter l’automne prochain. 

 

La protection du Chef-Lieu contre les crues du torrent 

de la Pisse se poursuit avec le renforcement du mur 

maçonné entre le pont du milieu et le plus haut pont, 

prévue dès septembre de l’année en cours. 
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Enfin, en ce qui concerne les réseaux de collecte des 

eaux usées des Gourniers, du Villard,  le réseau de 

transfert, et la création de la station d’épuration du 

Villard, les aides financières sollicitées à hauteur de 

70% ont été obtenues. La commune de Savines-Le-Lac 

participera à hauteur de 30 % du coût des travaux 

relatifs à la réalisation du réseau de transfert (les 

Gourniers, la station d’épuration) et à l’évacuation des 

eaux de baignade du camping (camping, aval du 

captage de Savines le Lac). Les travaux pourront 

débuter à l’automne 2015 pour se terminer en 2016. 

 

D’autres projets réclament des délais administratifs 

plus longs. Ainsi leur réalisation ne sera pas aussi 

rapide que ce que l’on aurait souhaité : 

 

- la création d’une salle multi-activités au groupe 

scolaire des Rousses, le permis de construire réclame 

une durée d’instruction de 4 mois. Les travaux d’une 

durée prévue de deux mois ne peuvent se dérouler en 

présence des enfants, la mise en chantier est repoussée 

à l’été 2016. Une partie  des aides financières ont, 

d’ores et déjà été accordées, 

 

- le permis de construire de la nouvelle cabane du 

vallon sera déposé à l’automne prochain. Le maître 

d’oeuvre a été sélectionné par appel d’offre, 

 

- enfin, les travaux de confortement des murs du 

Donjon qui, pour être moins avancé du fait que les 

demandes de financement auprès de l’Etat, l’Europe et 

le Département sont en cours, n’en est pas moins 

important. L’aide des associations,  dont nous saluons le 

travail remarquable afin de recueillir des dons destinés 

à la part d’auto financement communal, sera la 

condition sine qua non de cette réalisation au vu des 

possibilités financières de la commune. Je profite de 

l’occasion qui m’est donnée de remercier les huit 

associations impliquées dans cette démarche. 

 

J’espère pouvoir dans le prochain Echo de la Diablée 

confirmer les mises en chantier projetées ci-dessus et je 

garde l’espoir que nous puissions envisager d’autres 

projets qui faciliteront votre quotidien et oeuvreront 

pour le développement de notre commune.  

 

Je reste bien évidemment à votre disposition et à votre 

écoute si vous souhaitez me rencontrer. 

 

J’espère pour vous un bel été ensoleillé, riche en 

rencontres chaleureuses. 

 

La commune a fait l’acquisition au début de 
l’année d’un véhicule utilitaire fourgonnette « Tous 
Chemins » pour le service technique en 
remplacement du camion Renault Mascott qui a été 
vendu ultérieurement. 

Le coût de l’acquisition est de 21.370 euros H.T., 
(aménagements intérieurs, équipements, garantie et 
entretien 5 ans compris). 
La commune bénéficiant d’une aide de la Région 
P.A.C.A. à hauteur de 13.890 euros au titre du 
Fonds de Solidarité Locale 2015. 
 

 
 

Le Maire, Jean-Louis GLEIZE 
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Dans le cadre du projet « Itinéraire des Belvédères en 

Pays S.U.D. », un pupitre d’interprétation ayant pour 

thème le mandement de Savines le Lac a été posé près 

de l’oratoire des Méans (une application mobile sous 

forme de flash code permetttra une évolution des 

données). 
 

Le Maire, Jean-Louis GLEIZE 
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Les employés municipaux ont restauré le mur au 
parking de la Coste au printemps 2015. Cet 
aménagement nous a permis de créer une place de 
stationnement supplémentaire. 
Ce mur en pierres maconnées sera agrémenté de 
plantes vivaces. 
 

 
 

Après une première année de mise en place des 
nouveaux rythmes scolaires, le bilan globalement 
positif montre que les enfants se sont bien adaptés 
à ces changements surtout en début d'année avec 
un allègement de la journée de classe. L'équipe 
pédagogique note cependant que les enfants 
finissent l'année fatigués. 
 
Les activités mises en place par Sonia Molina et 
Cathy Varusfeld, remplacée pour congés maladie 
en cours d'année par Nathalie Martin se sont 
adaptées aux saisons et l'état de fatigue des enfants 
: théâtre, contes, lectures, dessins, activités 
manuelles, jeux et sorties. Merci à toutes les trois 
d'avoir su s'adapter aux différentes contraintes 
pédagogiques et matérielles pour cette première 
année de TAP et toute l'école souhaite un prompt 
rétablissement à Cathy. 
 
Pour l’année prochaine, un ajustement sera fait au 
niveau des horaires du fait des contraintes 
administratives pour prétendre aux aides de la 
Caisse d'Allocation Familiale : les TAP seront 
regroupés les Mardi, Jeudi et Vendredi avec une 
heure d'activité. L'objectif prioritaire reste d'offrir 
un temps de repos aux enfants en début d'après-
midi. 

 
Un autre changement d'organisation interviendra, 
cette fois au niveau de la répartition des niveaux 
dans les deux classes. L'objectif est d'équilibrer les 
effectifs entre les deux classes : 
La classe de Béatrice MATHEVET regroupera les 
Grandes sections, CP et CE1 avec une douzaine 
d'élèves. 
La classe de Magali VILLARD-MAZZOLA, les 
petite et moyenne sections et les CE2, CM1 et 
CM2 avec une douzaine d'élèves également. 
 
Enfin, un dernier mot pour remercier l'association 
des parents d'élèves qui gère le temps de midi. Un 
grand bravo à eux pour les soirées cabaret qui 
furent une nouvelle réussite avec deux soirées de 
qualité, appréciées à leur juste valeur par tous les 
spectateurs. 

Pierrick GRANGE,  
Vice-Président du SIVU Réallon –Saint-Apollinaire 

 

 

Les événements de janvier dernier ont conduit le 
Président de la République à geler les déflations 
prévues au sein des armées pour les années 2015 et 
2016. Pour l’armée de Terre, la conséquence 
directe est l’augmentation exceptionnelle, dès 
2015, du nombre de postes proposés au 
recrutement. 
 
Dans un contexte difficile pour l’emploi, marqué 
surtout au niveau des jeunes, ce sont plus de  
10 000 postes qui sont proposés en 2015. Des 
opportunités s’offrent à tous, même si tous ne 
seront pas retenus. Plus ouverte mais toujours 
exigeante, l’armée de Terre est présente partout où 
la sécurité de la France se joue. Dès lors nous 
devons sélectionner les meilleurs. 
 
Compte tenu de l’enjeu représenté, tant au niveau 
national que local, l’armée de Terre donne une 
chance aux jeunes. Les futurs candidats peuvent se 
renseigner et prendre contact avec le centre 
d’information et de recrutement des forces armées 
de Gap ou à se connecter sur le site 
www.sengager.fr.  
 
NB : Le 4ème Régiment de chasseurs de Gap recrute 
pour 2015, 40 jeunes pour le mois d’octobre. 

Patrick ELIE, 
Correspondant Défense 
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Espérons que la  saison écoulée reste dans les 
annales comme la référence d’une mauvaise 
saison. Seulement 85 jours d’ouverture au lieu de 
100 habituellement.  
 
Au-delà de ce constat, certains points positifs sont 
à retenir, très bonne fréquentation  en février et 
présence assidue des clients détendeurs de forfait 
saison. Ce qui confirme que le nouveau produit 
station de Réallon résiste mieux aux caprices du 
temps. 
 
L’objectif affiché est  toujours de parvenir à 
l’équilibre financier de fonctionnement de la 
station et de lui donner une assise et une 
implication intercommunale. Chacun doit rester 
persuadé et mobilisé car c’est le seul moyen 
d’assurer la pérennité de l’outil de travail. Les 
efforts demandés et consentis cet hiver par les uns 
et les autres ont permis de limiter la casse et nous 
tenons à remercier l’ensemble du personnel pour 
son implication dans le fonctionnement des 
remontées mécaniques. Nous travaillons désormais 
à partir d’un budget prévisionnel  et d’objectifs  à 
atteindre pour la saison 2015/2016. 
 
Cela ne doit pas nous empêcher de rester optimiste 
et d’envisager des projets de développement pour 
les années futures. Espérons que les conditions 
météo nous seront plus favorables les prochaines 
années. 
 
En partenariat avec nos communes voisines qui 
sont parties prenantes pour la valorisation de 
l’espace touristique car propriétaires du foncier 

nous travaillons à un aménagement des Aiguilles 
de Chabrières avec un panorama unique sur le Lac 
de Serre-Ponçon et la mise en valeur des Oucanes. 
 
Avec le concours de partenaires privés, différents 
projets sont en cours. 
 
Diversifier les activités estivales, améliorer le 
centre de la station pour le rendre plus ludique, 
revoir les aménagements et la cohabitation 
«voitures/piétons». 
 
Quelques mots sur l’ASLSR qui elle aussi a eu 
bien des déboires pendant cet hiver. Nous étions 
convaincus du dynamisme de la nouvelle équipe 
mise en place mais comme on dit « l’habit ne fait 
pas le moine ». Un administrateur judiciaire a été 
nommé. Souhaitons que nous trouvions des gens 
motivés qui s’impliqueront encore dans la station, 
qui participeront à son développement et qui seront 
objectifs pour faire abstraction du passé. 
 
Tous ensemble nous devons nous unir, croire à 
cette station et à son attractivité. 
 
L’été qui arrive devrait aussi attirer des touristes au 
plan d’eau du Laccas et nous poursuivons la mise 
en place d’une DSP pour l’exploitation du camping 
et du foyer de ski de fond. 
 
Bonnes vacances. 
 

Christian CORNELOUP, 
Vice-Président de la commission  

Remontées Mécaniques et Base de Loisirs. 
 

 

Malgré une saison difficile sur le plan financier, la 

régie des Remontées Mécaniques a choisi d’investir 

à la fin du printemps dans la neige de culture afin 

d’enrichir son parc de canons à neige. 

 

Une très bonne occasion s’est présentée par la vente 

de cinq enneigeurs basse pression (type 

ventilateur), et une perche autonome par la 

commune d’Ancelle. 

 

Avec seulement 1400 heures de fonctionnement, et 

datant de 2004, l’ensemble de ces équipements est 

en très bon état. L’ensemble de ces canons à neige a 

donc été acquis pour la somme de 24.500 € H.T., 

permettant ainsi de renforcer et de renouveler une 

partie du parc actuel.  

Plan national Canicule 
 

Dans le cadre du plan national canicule, nous 
invitons toutes les personnes âgées ou 
handicapées résidant à leur domicile a se faire 
connaitre si elles le souhaitent auprès des 
services municipaux. 
Ainsi en fonction des niveaux d’alerte, la 
Mairie sera en mesure de prevenir l’entourage 
ou les services sociaux et sanitaires de 
proximité. 
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« un voyage à ciel ouvert » 
 
Après les débuts prometteurs des « Soirées 
Astronomie » de l’été 2014, cette opération est 
reconduite tous les lundis soirs (si les conditions 
météorologiques le permettent) durant l’été 2015. 
  
Une  montée accompagnée les lundis soirs à partir 
de 19 heures 30 : 
  
Station intermédiaire : 
  
Possibilité de prendre une collation au restaurant 
d’altitude Le Bacchus. 
  

Visionnage d’un film d’environ 50 minutes : 
« L’aventure Rosetta  Aux origines de la vie » 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Au sommet «  observation du ciel » animée par 
un astronome. 
  
A 2100 m d'altitude dans un cadre 
majestueux,  Sylvain, un astronome de l'association 
Copernic, va vous faire découvrir le ciel. 
Il vous contera les histoires mythologiques que 
nous trouvons dans les constellations, il vous fera 
découvrir les planètes et leurs secrets, mais aussi 
les nébuleuses, Amas d'étoiles et plus loin encore 
les galaxies. 
 
Descente du sommet 23h30 pour un retour station 
à minuit. 
  

- Les tarifs 
 De 18 à 65 ans  18.00 € 
Moins de 18 ans et plus de 65 ans  13.00 € 

  
- Quelques recommandations : 

Prenez un vêtement chaud et des chaussures 
fermées 

- Sur réservation uniquement (inscriptions 
à l’Office de Tourisme 
au 04 92 44 31 00  ou   
04 92 44 25 67) 

Fin 2014, quand le robot Philae s'est posé sur la 
comète Tchouri, la mission Rosetta a atteint 
son objectif. 
Aboutissement d'un projet européen lancé 
vingt-et-un ans plus tôt et nécessitant des 
années de préparation. 
Un exploit spatial et une aventure 
astronomique à revivre 
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Les éleveurs  de REALLON représentés 
au Salon de l'élevage d'ANCELLE 
 
La deuxième édition du Salon de l'élevage Haut 
Alpin s'est déroulée les 2 et 3 mai dernier à 
Ancelle. 
Les Jeunes Agriculteurs du 05 organisent cet 
événement, qui a pour but la valorisation de 
l'élevage haut alpin et de l'agriculture de montagne. 
Du côté des bovins, les races Tarentaise, 
Abondance, Limousine, Charolaise, Montbelliarde 
et Prim Hostein étaient en nombre. 
 
C'est ainsi que 3 de nos exploitations en production 
bovine étaient inscrites pour participer aux 
sélections ; Catherine OLLIEU, Nicolas PEYRON, 
Patrice et  Rémi MARSEILLE. 
 

 
 
Seuls Catherine et Nicolas ont pu présenter  leurs 
animaux au salon 2015. Les vaches de Patrice et 
Rémi n'ont pas pu se rendre à Ancelle. 
 
HULOTTE et HISTOIRE nées en 2012 de race 
abondance, élevées chez Catherine OLLIEU aux 
Gourniers, ont concouru dans la catégorie 
«génisses» (animaux n'ayant pas encore vêlés) 
ainsi que IENA et ICE TEA nées en 2013 de race 
Tarentaise, élevées chez Claude et Nicolas 
PEYRON aux Rousses, ont également concouru 
dans la catégorie «génisses». 
 
Les 4 jeunes vaches de REALLON n'ont pas 
démérité parmi plus de 100 bêtes présentent sur le 
salon. 
 
 
 

Elles n'ont pas été primées pour cette fois, mais les 
juges ont mis en avant les qualités des bêtes en 
fonction de leur race, et ont encouragé et félicité 
Catherine et Nicolas pour la qualité des animaux 
présentés. 
 

 
 
Il faut préciser que la préparation des animaux, 
pour cette occasion, a débuté bien avant début mai. 
Les animaux choisis ont dû apprendre à marcher au 
licol (chose qui n'est pas si évidente pour les 
vaches), à être manipulés plus que d'ordinaire, de 
manière à pouvoir défiler le plus élégamment 
possible le jour "J". 
 
Et puis ces jeunes bêtes ont du se faire belles, se 
toiletter, se parer de leur plus belle sonnaille pour 
défiler ; de vrai top modèle ! 
Rendez-vous est pris pour la prochaine édition du 
Salon de l'élevage Haut Alpin, avec qui sait, peut-
être un podium pour REALLON. 
  

Nathalie MARTIN 

 

A partir du mercredis 1er juillet 2015, la 
bibliothèque sera ouverte au public tous les 
mercredi entre 15 heures et 19 heures.  
 

Les ouvrages proposés ont été renouvelés 
lors du passage du bibliobus le mardi 12 mai 
2015 et le seront à nouveau au cours de 
l’automne prochain. 
 

Bienvenue à tous. 
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Le nouveau site internet de la commune est 
opérationnel depuis le 26 février 2015. 
 
Vous pouvez y suivre la vie de la commune, 
notamment télécharger les comptes-rendus du 
conseil municipal, les numéros de l’Echo de la 
Diablée, consulter le Plan Local d’Urbanisme de la 
Commune… 
 
Pour ne pas manquer les notes d’informations à la 
population, ou tout simplement être informé de la 
publication de documents, vous pouvez inscrire 
votre adresse mail au bas du site internet dans la 
rubrique « Suivez Nous », vous serez alors alerté à 
chaque mise à jour du site internet. 
 

www.reallon.fr 

 

 

Club du Mourre Froid 
 
Pour 2015 le club a un programme bien rempli: 
� le 17 janvier  la galette des rois  à la salle de la 
mairie. Une quarantaine d’adhérents participait  à 
cet après midi agréable. 
 
� le mercredi 11mars Réunion des Présidents à 
EMBRUN. 
 
� le vendredi 13 mars Journée amicale boules 
lyonnaise à SAINT-BONNET (aucun membre du 
club n’a participé). 
 
 
 

� le 20 mars  l’assemblée générale  du club  à la 
salle de la mairie  suivie d’un repas au gîte des 3  
cols aux Gourniers. Une cinquantaine de personnes 
étaient présentes. 
 

 
 

� les après-midis « récréatifs » à la salle de la 
mairie (en principe tous les quinze jours en période 
hivernale. A compter du mois  de mai cette activité 
est suspendue : c’est jardinage …) 
 
� le vendredi 24 avril Assemblé Générale 
Fédération départementale à TALLARD. 
 
� le mardi 12 mai journée de la forme et du plein 
air à SAVINES LE LAC. 5 équipes représentaient 
le club ;  
. 2 équipes pour le 10 km avec Georges, Martial et 
Félix puis Marcelle, Henri et Alain 
. 3 équipes pour les 5 km avec Francine, Michèle et 
Christiane ; Juliana, Marie-Claude et Serge ; 
Bernadette, Antoine et Jojo 
 
Pour ce qui est du classement : 
 
. des 10 km sur 15 équipes, les 2 équipes de 
REALLON se classent 4ème et 5ème  

. des 5 km sur 25 équipes, les 3 équipes de 
REALLON se classent 3ème, 5ème et 10ème  
Nous n’avons pas ramené de trophée mais comme 
disait Pierre de Coubertin « l’important c’est de 
participer ». Nous avons passé une très agréable 
journée sous un soleil magnifique. Bravo et merci à 
tous. 
Le pique-nique pris en commun au bord du Lac de 
SERRE PONCON rassemblait une trentaine de 
personnes et après le repas : pétanque 
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� du 19 au 21 mai journées régionales de pétanque 
à la COLLE SUR LOUP dans les Alpes Maritimes. 
1 équipe (Alain, Jojo et Martial)  représentait le 
club. 
 
� le vendredi 29 mai - journée de l’amitié à 
SAINT FIRMIN (aucun membre du club n’a 
participé) 
 
� le jeudi 4 juin - rencontre départementale de 
pétanque à CHABOTTES - 9 équipes 
représenteront le club 

 

� du Dimanche 7 au mardi  9 juin  Voyage en 
Ardèche (Grotte CHAUVET) Déesse Voyage 
(aucun membre du club ne  participe) 
 
� le Mercredi 9 septembre Marche de solidarité 
vers les chemins de COMPOSTELLE à GAP 
BAYARD. 
 
� le vendredi 11 septembre Challenge de 
pétanque du MOURRE FROID à la Station de 
REALLON. 
 
� les 22 /23/24 septembre Rencontre  Nationale 
Pétanque à Port Barcarès (66). 
 
� le jeudi 1er octobre  : sortie ITER à 
CADARACHE. 
 
� du 31/10au 9/11 CROISIERE - ADRIA en 
Méditerranée, Sicile – Grèce - Croatie- 
Monténégro - Italie – Corse.  
 
Une petite pause pour juillet et Août ; ce sont les 
vacances avec les enfants, les petits enfants le 
jardinage et tout et tout …Bon été à toutes et à tous 

et au mois de septembre avec pour commencer, le 
challenge du Mourre Froid le 11 septembre à la 
station de REALLON. Venez nombreux. 
 

Annie GLEIZE, Présidente du club le Mourre-Froid 
 

 

 

Ski Club de Réallon 
 
UNE BELLE SAISON POUR LE SKICLUB UNE BELLE SAISON POUR LE SKICLUB UNE BELLE SAISON POUR LE SKICLUB UNE BELLE SAISON POUR LE SKICLUB 

DE REALLONDE REALLONDE REALLONDE REALLON    

 
Cet hiver, plus d'une centaine de licenciés ont 

évolué sur nos pistes ! 
 
Malgré la neige tardive, les entrainements se sont 

déroulés dans de bonnes conditions, et dans la joie 

et la bonne humeur: le préclub, avec Sébastien, 

Fabrice et Hervé, le Club avec Olivier et Sylvain, 

la section freestyle (Realteam) avec Benjamin et 

Jérémy, et la nouvelle section Sport Adapté qui 

accueille des personnes en situation de Handicap 

mental et psychique avec Olivier, Babeth et 

Christophe. 
 
Des résultats plus que prometteurs: Camille et 

Lucas ont réussi leur test technique pour entamer 

leur formation de moniteur de ski, Marion et 

Camille ont fait respectivement 2 et 7 au 

classement régional dans leur catégorie,12 et 18 au 

scratch, Amandine et Malo 4 et 3 aux 

championnats de France de KL à Vars, chez les 

plus jeunes, Emilie fait 4
ème

 à la Kingjouet...... 
 
 

 
 
Réallon a accueilli les championnats régionaux de 

Sport Adapté au mois de Mars, riche en médailles 
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pour nos compétiteurs. Ils ont d'ailleurs plus que 

confirmé leurs performances lors des championnats 

de France à Gourette dans les Pyrénées quelques 

temps après avec 8 médailles dont 3 en or. 
 
Un grand merci pour l'investissement de tous, 

entraineurs, bénévoles, municipalités, ESF, 

remontées mécaniques, partenaires et 

compétiteurs! 
 
Notre prochaine assemblée générale aura lieu le 

vendredi 9 octobre à 20h30 à la salle des fêtes de 

Chorges; ce même jour et le lendemain se 

déroulera notre bourse aux skis et matériel de 

montagne. 
 
Alors à bientôt! 

Le Ski Club de Réallon 

 
 
La gym Yoga-Pilates à Réallon 
Mardi de 18h à 19h30 à la Mairie de Réallon 
 
Une séance de Yoga-pilates en plus de tonifier et 

assouplir votre corps, vous apportera détente et 

bien-être ainsi qu’une sensation d’apaisement 

mental. 
 
Le yoga est la discipline idéale pour améliorer sa 

souplesse, vous prenez conscience de ce que vous 

ressentez et la pratique apporte vitalité et paix 

intérieure. 
 
 
La méthode pilates permet de renforcer et tonifier 

son corps grâce à une respiration spécifique 

accordée à des mouvements qui feront travailler les 

muscles profonds du corps. Ceux-ci permettent 

d’améliorer sa posture et de résoudre ses 

problèmes de dos et autres. 
 
Les deux disciplines sont parfaitement 

complémentaires, elles conviennent à tous les 

publics, sont sans danger  car non violent pour le 

corps, mais avec un réel travail de tout le corps. 
Horaire des cours : Mardi de 18h à 19h30 à la 
Mairie de Réallon 
Renseignements : Isabelle Stel 06 86 26 35 26  ou  
Sport Loisirs Embrunais : cs.bocquet@wanadoo.fr 
                            

Isabelle STEL 
 
 

Patrimoine en Réallonnais 
 

En ce début d’année  Patrimoine en Réallonnais 
n’a pas perdu son temps ! 
 
La mise en place de la souscription pour la 
sauvegarde de la tour carrée du Fort est enfin en 
place. Chacun a pu voir le flyer édité à l’initiative 
de toutes les associations réallonnaises. Toutes 
participent à l’effort de diffusion. Les sponsors ont 
dèja répondu présents (Crédit Agricole 10.000 €, 
notre ancien sénateur Pierre Bernard Raymond 
3000€, notre député Joël Giraud 8000€). Nous les 
en remercions au nom de tous. Mais ces fonds sont 
accordés sous réserve que les travaux se fassent ce 
qui suppose que les autorités administratives soient 
convaincues de l’intérêt que les Réallonnais, 
premiers intéressés, portent eux-mêmes au Fort. 
Charge donc aux Réallonnais d’en apporter la 
preuve en participant librement à l’effort de 
souscription. On est tenté de dire : « Aide toi, le 
ciel t’aidera » ! A chacun de contacter l’association 
de son choix. 
 
Eliane a terminé la rédaction de son livre sur les 
ardoisières mais le temps de mise en page, 
d’édition et de relecture est très long … Soyons 
patient ! 
 

 
 
Les utilisateurs du GR 50, au départ du Chef lieu 
en direction des Méans, ont probablement 
remarqué le gros travail de pierres sèches accompli 
en collaboration avec les jeunes du Contact Club 
sous l’égide du Parc des Ecrins.  
 
L’art des murets de pierres sèches a moins de 
secret pour nous ….. Mais restons modestes ! La 
connaissance cet art des Anciens est un long 
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apprentissage … Nous espérons bien continuer cet 
été surtout avec l’espoir que les plus vaillants du 
village prêtent main forte. Merci de se faire 
connaître. On n’est jamais trop nombreux ! 
 
Notre association se doit de marquer son dixième 
anniversaire d’existence  par une fête prévue le 9 
Août à l’Iscle dans le cadre de la fête du pain : 
Tous les artisans de Réallon, de la vallée et des 
environs sont les bienvenus. La possibilité est 
également offerte à tous ceux qui le souhaitent de 
tenir un stand "vide grenier".  Le pain sera pétri, 
façonné et cuit au four des Gourniers où il sera 
vendu. 
 
Nous avons la chance que le  groupe de théâtre 
« Rions le soleil » participe à la fête en fin de 
matinée.  
 
Le repas de midi est prévu sous forme d'assiette 
campagnarde suivi de Manon, chanteuse, 
accompagnée de Jeremy à la guitare qui nous 
charmerons. 
 
Pour finir le traditionnel concours de pétanque : 
Tous près du bouchon en évitant les excès de 
bouteilles, sauf en fin de partie pour honnorer les 
gagnants …  

 
Jean SUIRE, président de l’association  

Patrimoine en Réallonnais 
 

 
Ecole – Les grandes vacances 
approchent. 
 

 
Les enfants ont fêté la fin de l’année scolaire le 
vendredi 26 juin 2015, chansons et danses avaient 
été préparées pour l’occasion, les parents ont ainsi 
pu découvrir les talents de leurs enfants.  

 

Ambiance festive et bonne humeur était au rendez-
vous, et ce fût l’occasion de souhaiter une bonne 
continuation à Flavie, Nina et Priscilia qui 
rejoingent le collège à la rentrée prochaine. 
 

 
 
La dernière semaine d’école sera consacrée pour  la 
classe des grands à un stage cirque avec l’école de 
Puy Saint Eusèbe. 
 
La classe des plus petits a prévu une sortie 
randonnée au lac de Saint Apollinaire depuis la 
chèvrerie. 
 
Héliportage 
 
Le jeudi 25 juin 2015, la société Héli-max a 
procédé à l’héliportage sur les différents alpages de 
la commune, afin d’acheminer la nourriture, les 
sacs de sel, et du matériel nécessaire au bon 
déroulement de la saison en estive. Le beau temps 
de ce début d’été a permis un bon déroulement de 
cette mission. 
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Fête patronale 

La fête patronale a eu lieu à la Base de Loisirs de 
l’Iscle les samedi 27 et dimanche 28 juin 2015. 
 
Un nouveau comité des fêtes, créé au mois de juin 
a orgnaisé ces deux journées, au programme : 
diverses animations, jeux pour les enfants, 
concours de pétanque, paëla, grillades, bal pour la 
soirée, et apéritif offert par la municipalité. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Naissance : 
 

 
 

Kendji MARCHAND-VIALA est né le 10 mars 
2015 à Marseille, il comble de joie ses parents 
Laurent et Mélanie MARCHAND-VIALA ainsi 
que son grand frère Leeroy. 
Nous lui souhaitons la bienvenue et félicitons les 
parents. 
 

Mariage :  
 

Le 30 mai 2015, après que Léa et Lucie aient 

donné leur consentement, Valérie PEYRON et 

Yves OGIER ont pu se dire oui.  

Nous leur souhaitons tous nos vœux de 

bonheur. 
 

 
 

Décès : 
 

Toutes nos condoléances aux familles de : 
 

Eulalie PEYRON épouse LEYDET, décédée à 
Embrun le 5 février 2015. 
 

Henri MARSEILLE, décédé à Embrun le 22 avril 
2015. 
 

Eulalie OLLIEU, décédée à Embrun le  21 Juin 2015. 

 
 

Tous les jeudi du 2 juillet au 27 août 2015 – 

de 10h à 16h, un garde moniteur du Parc 

National des Ecrins vous accueille à la 

Chapelle Saint Marcellin au hameau des 

Gourniers. (gratuit) 

Rencontre avec un 
guide du Parc 

National des Ecrins 
aux Gourniers 
 

 

Ludovic et Corinne CLIOZIER ont repris le 

restaurant le Mélézin aux Gourniers au 

début du mois de mai. 
 

Ils vous accueillent avec une nouvelle 

carte :  

cuisine familiale traditionnelle, spécialités 

de montagne, pizzas au feu de bois le 

dimanche uniquement, bar, terrasse. 
 

Nous leur souhaitons la bienvenue dans la 

vallée de Réallon. 
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TRAVERSÉE DES CRÊTES DE REALLON 
(première partie) 

 
 

Voici déjà quelques temps que l'idée me trottait dans la tête: faire toutes les crêtes bordant le 
village de Réallon. Idée saugrenue me direz-vous? Peut-être mais pour un mordu de montagne 
comme moi, point de bizarreries lorsqu'il s'agit de passion. 
 
L'idée est de partir trois jours complets en autonomie au départ du village, enfin presque 
puisque deux dépôts de vivres ont été effectués, l'un au lac Reyna, l'autre au col de la Coupa. 
Le jour du départ est arrivé. Nous partons de bon matin en direction de la crête sud-est du 
Cros de Coni, celle qui borde les à pics de la gorge de « Maou Riou ». Pour ce genre de petit 
délire, je savais que je pouvais compter sur Matthieu, un bon ami de Sigoyer qui ne rechigne 
pas  à marcher en tout terrain de longues heures avec un sac bourré d'enclumes. L'an passé, 
ensembles nous avions relié La Grave à Réallon en deux jours et demi. Matthieu, un type 
rustique et facile à vivre en montagne... 
 
En cette saison, les herbes hautes nous giflent le visage, surtout sur ces pentes raides de Coni. 
Avant le sommet, nous empruntons une vire évidente et assez vertigineuse vers la gauche, que 
bien des chasseurs de chamois ont dû emprunter. Bientôt, nous arrivons à 2451 mètres, au pas 
de Maou riou. On fait une bonne halte et on enquille l'arête Est de la Tête de Lucy. Cette crête 
de Lucy est une belle « chevauchée ». On essaie de rester le plus possible sur son fil, ce qui 
nous oblige à sortir la corde juste avant le petit bastion en grès de vingt mètres presque 
vertical. 
 

  
A l'approche du sommet, le rocher (du grès) 
est super. Les prises sont franches, c'est un 
régal. 
 
Le sommet de la Tête d' Eslucy est   atteint 
aux alentours de midi. Le temps est 
splendide, le paysage  fantastique, nos 
corps fonctionnent à merveille. Bref la vie 
est belle! 
 
Tout en mangeant un morceau on reluque 
l'autre petit morceau qui nous attend et qui 
n'est autre que  la montée à la pointe 
méridionale  la crête de Serre 2868m. 
  
La descente au col du Casset est commode, 
la suite l'est moins. On  part sur le flanc 

sud de la montagne de Serre et par un couloir pour le moins pourri, on débouche à un petit 
collet qui surplombe les alpages de Chargès tout carillonnant de vaches. Là on devine une 
espèce de vire en ascendance qui a l'air commode et qui nous évite l'arête archi-délitée de 
cette montagne en forme d'égoïne. 
 
 

Matthieu sur l'arête de la tête d' Eslucy 
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La montagne de Serre est d'une 
architecture particulière, elle est 
taillée dans des flyschs qui sont des 
roches où alternent le calcaire 
gréseux (solide) et marneux (pourri). 
En fait l'essentiel des roches de 
Réallon, à part Chabrières et un peu 
la Pousterle. Les bancs de marnes 
seront nos pires ennemis pour 
l'escalade, c'est une roche friable au 
possible et glissante aussi. 
 
La crête de Serre est une vacherie 
flirtant à près de trois mille mètres 
qui n'a rien à voir avec la montagne 
dite « à vache ». Elle oppose des 
passages en marne verticaux et des 
rétablissements à l'horizontal sur de 
la roche à peine moins pourrie. C'est 
un vrai exercice de funambule. Une concentration de tous les instants est de mise sous peine 
d'aller rejoindre les pierriers et les vaches deux cents mètres plus bas. Il n'y a pas un pet de 
vent (heureusement pour nous, pauvres équilibristes), il fait chaud et nos langues, faute 
d'hydratation commencent à coller sévèrement au palais. De temps à autres je regarde vers le 
bas du vallon de Chargès, car Rémy doit monter quelques provisions et surtout de l'eau! 
 
On arrive enfin à la petite quille du sommet septentrional de Serre à 2909 mètres. Ce point 
marque la fin de la très (trop) longue chevauchée de Serre. Le génépi est présent partout, j'en 
mâchouille quelques brins mais ça n'étanche pas du tout ma soif! 
  
La descente vers le col de la Règue est une formalité, on bifurque peu avant celui-ci et visons 
des replats trois cents mètres plus bas qui constitueront un excellent bivouac. 
 
 
On déballe les sacs et à l'aide de quelques pierres plates on améliore sensiblement le confort 
de notre havre pour la nuit. Rémy arrive peu de temps après, ployant sous la charge de son 
sac mais aussi d'une vache à eau de huit litres. 
 
La nuit, plafonnée d'étoiles a été splendide. Au réveil on sent que la météo a décidé de nous 
fausser compagnie. Des lambeaux visqueux emplissent l'espace céleste. Pas bon signe tout 
ça... On déjeune sur le pouce et prenons tous les trois (Rémy s'est joint à nous) la direction du 

col de la Règue  (passage entre 
Réallon & Chateauroux). Puis on suit 
la crête, plein nord, vers le Mourre 
froid (2997m) qui sera l'altitude 
maximale de notre périple. Les 
nuages à basse altitude prennent des 
allures de monstres volants et 
n'augurent rien de bien agréable 
pour nous. 
 
 
Le Mourre froid (fret sur les 
anciennes cartes!) est un véritable 
nœud orographique, Il fut visité et 
utilisé par le capitaine Adrien Durand 

Une journée parfaite, au loin le Mourre Froid  et le Pelvoux. 

 

Coucher de soleil sur l'Aiguille d'Orcières 
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au début du 19ème siècle. Ce courageux géodésien y fit de nombreuses levées pour 
l'établissement d'une des premières cartes précises des alpes du Sud. Par ailleurs, ce militaire 
effectua la première ascension du Pelvoux en 1828 pour les besoins évoqués juste avant. 
 
On s'installe derrière le muret pour s'offrir une petite collation et surtout un petit coup de 
« genépi  des crêtes » embarqué tout spécialement pour ce périple. Rémy se remémore la nuit 
passée sur ce sommet, il y a déjà quelques années. Cet habitué des plaines du Nord s'était 
hissé sur les haubans métalliques histoire de se dresser la tête à trois milles mètres! C'est vrai 
qu'il ne manque à ce sommet que trois mètres pour faire partie du « clan » des trois milles! Le 
panorama est fabuleux, dommage que ça soit aussi nuageux. Les sommets des Écrins sont 
prisonniers de gros nuages, je commence à avoir des doutes pour la suite du programme. 
 
La crête se poursuit vers le nord-ouest, elle est commode et le rythme est rapide. Après le col 
de la Montagne haute, ça monte, ça descend telles des montagnes russes jusqu'au Pain de 
Sucre (2788m) le bien nommé. A nos pieds se déploie le cirque verdoyant de Chargès; 
quelques festons de neige subsistent encore en ce début juillet au pied de Serre et Revire 
Souléou. Puis, c'est l'arrivée au col de Chargès, passage commode entre Réallon & Prapic en 
Champsaur. La montée vers le Serre de l'Homme  est monotone. Elle est constituée de strates 
de roche délitée où affleurent de temps à autres quelques végétaux atrophiés tels les silènes, 

armoises et renoncules des 
glaciers. Les nuages à basse 
altitude prennent des allures de 
monstres volants et n'augurent 
rien de bien agréable pour nous. 
 
Au sommet du Serre de l'Homme 
nous découvrons, cerné de névés: 
le petit lac de Reyna bien 
enchâssé dans son décor minéral. 
Nous retrouvons, dans une boite 
métallique que Matthieu & Valérie 
avaient planquée en Juin, 
quelques provisions dont nous 
nous délectons. Entretemps le 
renard de Reyna a bien failli nous 
devancer, heureusement  Matthieu 
a bien lesté d'une grosse pierre sa 

précieuse boite métallique, sinon s'en était fini à tout jamais de nos agapes! 
       
Après cette pause bien agréable, nous rejoignons l'échine minérale du pic Reyna, puis suit le 
Garabrut dominant de près de mille cinq cents mètres le hameau de Prapic. A son sommet, à 
2917 mètres, subsiste des restes d'un vieux signal géodésique en bois martyrisé par les 
intempéries. 
 
La crête est moins effilée, nous passons légèrement versant nord et sommes surpris de voir 
une immense faille que nous pouvons suivre sur quelques dizaines de mètres. Cette crevasse 
est franchement impressionnante. Elle semble être surveillée car des repères à la peinture la 
balisent par endroits. Après le Garabrut, la crête devient plus accidentée, 
parfois il faut désescalader de petits ressauts de roche douteuse. Le versant 
orsatu est très raide, et les couloirs rocheux absolument détestables  pour 
l'escalade. C'est  glauque et  impressionnant, pour rien au monde je ne 
rejoindrais Orcières par ce chemin! 
 
La crête est de plus en plus effilée, un bivouac sur cette crête semble exclu. 
Ce qui nous inquiète c'est qu'on a la ferme intuition que le temps se gâte de 

 

Sur les bords du lac Reyna, en médaillon la boite que le renard a essayé d'ouvrir! 
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plus en plus! Ça n'en finit plus de monter et descendre sur cette crête de roche détritique. Il 
serait plus que temps de se trouver un coin quelque peu horizontal, ce qui semble, pour l'heure 
bien illusoire! 

 
 
Cependant, la chance s'offre à nous, une petite cuvette gazonnée nous tend les bras à 
quelques cent mètres à peine en contre bas de la crête. Aucune hésitation nous y descendons 
et installons notre deuxième bivouac. Quelques pierres appareillées constitueront un semblant 
d'abri pour cette nuit. Le temps semble s'arranger. En nous blottissant dans nos duvets, nous 
croisons les doigts pour demain. 
 
Mais c'était trop beau, l'accalmie ne dure pas et vers minuit nous avons droit à un véritable 
spectacle sons et lumières, vibrations et tremblements en prime! L'orage s'abat sur nous et sur 
notre misérable bivouac. On se serre comme on peut sous notre unique bâche. Les averses de 
pluie à l'horizontale se transforment rapidement en rafales de grêlons. Quand on pense que 
c'est fini, ça reprend de plus belle. L'orage semble se plaire sur ce bout de montagne. Et ça 
dure... C'est bien connu: dans ces conditions les minutes sont des heures. 
 
Enfin, au bout d'une éternité l'orage se décide à prendre le large. Épargnés enfin nos pauvres 
tympans et nos nerfs tendus comme des cordes à violon. Trois heures après minuit, Je n'arrive 
pas à trouver le sommeil, Rémy non plus. Matthieu, imperturbable donne la réplique à l'orage 
par ses ronflements désespérants. 
 
Une aube blafarde et humide s'annonce peu avant Cinq heures. Les rochers sont humides et 
froids. Sur les crêtes, la grêle s'est attardée, pas question de poursuivre dans ces conditions 
car les schistes des arêtes de l'Aiguille d'Orcières nous promettent de belles glissades en 
perspective. Donc on plie le camp et direction le fond de vallée pour nous remettre de cette 
nuit sans sommeil. A neuf heures nous sommes chez moi devant un café fumant. La suite sera 
pour plus tard. 
 
 
 

L'aiguille d'Orcière et le Barle depuis le Garabrut. 
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TRAVERSÉE DES CRÊTES DE REALLON 
(deuxième partie) 

 
Quatre mois plus tard, on prend les mêmes (presque: Rémy n'est pas là) et on recommence! 
Bon, on ne part pas du Serre du Mouton, comme il l'aurait fallu, mais du col de la Gardette. Il 
est vrai que la partie Serre du Mouton/ col de la Gardette nous l'avions faite en fractionné 
quelques années auparavant. C'est  la partie la plus « alpine »,  si l'on se tient sur le fil des 
arêtes. La première des aiguilles  oppose un passage d'escalade de cinquième degré et des 
manœuvres de rappels délicates à la descente. Avec Matthieu, nous avions gravi cette fine 
aiguille (la plus orientale) en octobre 1999, en nous apercevant qu'elle n'avait jamais été 
gravie, nous avions décidé de la nommer « Pointe Elsa », du nom de ma fille de un mois. Puis, 
toujours avec Matthieu, nous sommes revenus  faire la jonction pointe Elsa/ Roc de Chabrières 
par une belle arête. Nous nommerons celle-ci, « l'Arête Vangogh » car Matthieu, suite à une 
chute de pierre avait bien failli se faire couper l'oreille! 

 
 
Treize octobre, départ matinal de la maison direction le col de la Gardette. Les lumières 
d'automnes sont chaudes et chatoyantes, les pressions sont hautes, une superbe journée 
s'annonce. En deux heures nous rejoignons la crête qui monte vers le sommet de la Pousterle. 
On s'offre un café fumant sur un rocher les pieds pendants sur le bassin Cathurige. Au loin, on 
devine la couronne de Céüse, la montagne d'Aujour, et encore plus loin à près de cent 
kilomètres le mont Ventoux. 
 
L'arête filant vers l'est, sans être bien difficile oppose des petites brèches et cassures qu'il nous 
faut enjamber parfois par des petits sauts aériens. Le rocher est franc c'est un régal cette 
chevauchée. Ça change après Le col (innommé sur la carte) séparant la Pousterle et les 
Parrias. La roche devient moins bonne, nous sommes sur des espèces de gradins marneux 
mais sans réelle difficulté et très vite nous atteignons la cime des Parrias à 2505m. 
 
 
 

L’arrête « Vangogh » 
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Le sommet des Parrias est commun à Réallon,     
Chorges et Ancelle. A partir de maintenant, notre 
chevauchée prend la direction du nord. 
Sur notre droite nous apercevons un paysage de 
crevasses calcaires similaire aux Oucanes de 
Chabrières. Ce petit « lapiaz » réceptionne les eaux 
de pluie et de fonte, qui après un voyage souterrain 
donne naissance à la source du torrent de la Gorge, 
au pied des falaises de Fleureau, celles-là même qui 
constituent depuis quelques années un dortoir à 
vautours. 
 
D'ailleurs, les vautours sont encore là qui planent 
bien haut dans le ciel. Ils n'ont pas encore migré vers 
des falaises plus chaudes du sud de la France voire 
celles d'Espagne. 
 
Après le col de Fleurendon, les crêtes sont plus 
effilées et le rocher devient franchement mauvais, on 
reste près l'un de l'autre pour ne pas s'envoyer de 
pierres dessus. 
 

La soif commence à se faire sentir. On se met à penser au dépôt d'eau et de vivre planqué par 
Rémy et Angélique il y a plus de trois mois au col de la Coupa. Qu'en restera-t-il? La fin 
d'après-midi nous trouve à ce col de la Coupa qui fut jadis un passage très emprunté entre les 
vallées de la  Durance et du Drac, pour les échanges commerciaux inter-régionaux, mais aussi 
pour des besoins plus futiles comme d'aller au bal! Bien des Réallonnais ou Orsatus ont ainsi 
trouvé les femmes de leur vie! 
 
L'endroit de bivouac est idéal, on s'installe dans une petite cuvette herbeuse bien abrité du 
vent. La planque est vite retrouvée et c'est avec délectation qu'on étanche notre soif. Assez 
vite l'obscurité arrive, c'est vrai que les jours à cette époque sont plutôt courts. Après un plat 
de pâtes bien copieux, on se glisse au chaud dans les duvets. 
 
Au petit matin une croûte de givre recouvre nos sac de couchage, on n'a pas eu bien chaud, et 
le thé du matin est une bénédiction. Nous repartons avant le lever du soleil, et au moment 
même où il pointe son nez, l'itinéraire sur l'arête de la coupa nous oblige à nous porter versant 
ouest, zut! Heureusement, assez vite nous reprenons le fil de l'arête et rejoignons ainsi les 
rayons bienfaisants du soleil. La crête est aérienne et on se sent comme dirait Gaston Rébuffat 
« entre terre et ciel ». Bientôt, celle-ci devient moins raide, plus accueillante. Le parcours vers 
la pointe de la Coupa est, à présent presque horizontal et très vite nous y sommes. Le 
panorama et le temps sont splendides. Petite pause-café et c'est reparti sur ces « montagnes 
russes » que constitue la crête de  Malamorte. 
 
Le sommet du Barle se profile au loin, deux kilomètres de crête agréable nous en séparent. Au 
fur et à mesure que l'on s'en rapproche, on distingue deux espèces de cairns qui ne sont 
autres, après un plissement d'œil,  que deux chamois fièrement posés sur les grès de ce beau 
sommet! 
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Arrivés au pied du Barle, on opte pour y 
monter directement par sa facette sud-est. 
Pour ce morceau, on sort la corde car ça 
devient de l'escalade, de la belle escalade 
sur un grès tout à fait correct. Après une 
longueur de trente mètre nous rejoignons 
le sommet, sans les deux chamois qui 
sentant notre présence, ne se sont pas fait 
prier pour détaler. 
 
La descente est pratiquement dictée par 
les traces de chamois qui sont les 
véritables maîtres des lieux. En peu de 
temps et après une traversée pénible nous 
atteignons le col du Barle. On se 
remémore notre dernier passage à ce col, 
c'était l'an passé en juin, on arrivait de la 
Grave après trois jours de bourlingue 
parmi glaciers et rochers. 

 
On se pose face au soleil pour casser une croûte. Matthieu, comme à son habitude, sort la 
cochonnaille. C'est délicieux, manque plus que le rouge! 
 
 
La longue échine se poursuit relativement facile 
jusqu'à une barre oblique de rocher haute de vingt 
mètres qui nous force à ressortir la corde pour la 
deuxième fois aujourd'hui, heureusement le grès 
est excellent. Une légère descente puis un petit 
couloir nous mènent au pied du ressaut presque 
vertical de l'aiguille d'Orcières. 
 
Là, ça se corse vraiment. Je fais une couarde 
tentative pour grimper ce « tas » vertical, mais la 
raideur et la déliquescence de ce mur de flyschs 
nous font renoncer. Dommage, il ne restait que ce 
petit ressaut d'à peine une centaine de mètres et 
c'était le sommet de l'Aiguille, après cela en une 
petite heure sur une crête relativement 
accueillante, nous aurions pu atteindre le bivouac 
de juillet et la boucle aurait été bouclée.  
 
Un peu amers, nous entamons la descente vers la Vieille selle puis Réallon, Amers mais tout de 
même la tête pleine de ciel bleu, d'étoiles et de souvenirs merveilleux.    
 
                                                                                  Réallon avril 2015.  
 
 

Juan ALVAREZ 

  

Le Barle 2733m 

Matthieu arrive à son tour au sommet du barle. 
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Carte Nationale d’identité. 
 

Depuis le 1er janvier 2014, les cartes 
nationales d’identité sont valables 15 ans pour 
les personnes majeures. Les cartes nationales 
d’identité délivrées entre le 2 janvier 2004 et 
le 31 décembre 2013 sont automatiquement 
valides 15 ans sans accomplir de démarches. 

Horaires déchetterie du SAVINOIS : 

du 1er octobre au 30 avril : 

Lundi, mercredi et vendredi de 8h30 à 

12h. 

Samedi de 9h à 12h et de 14h à 18h. 

La déchèterie est fermée les dimanches et 

jours fériés. 

du 1er mai au 30 septembre : 

Lundi au vendredi de 8h30 à 12h 

Samedi de 9h à 12h et de 14h à 18h 

Dimanche de 9h à 12h  

La déchèterie est fermée les jours fériés. 

 

Mairie de Réallon 

La Place 

05160 REALLON 

Tél. 04.92.44.23.93 

reallon.mairie@wanadoo.fr 

http://www.reallon.fr 

 
Le Maire reçoit sur rendez-vous. 

 

Service administratif : 

Ouverture au public de la Mairie : 

Le lundi et le vendredi de 9h00 à 12h00 

et de 14h00 à 16h00. 

 

Service technique : 
Les interventions du service technique 

pour les particuliers se feront les lundi 

et vendredi, sauf en cas d’urgence. 

 

Recensement militaire. 
 
Depuis Janvier 1999, tous les jeunes 
Français, garçons et filles, doivent se faire 
recenser à la mairie de leur domicile. 
Cette obligation légale est à effectuer 
dans les 3 mois qui suivent votre 16ème 
anniversaire.  
 

La mairie vous remettra alors une 
ATTESTATION DE RECENSEMENT à 
conserver précieusement.  
Elle vous sera réclamée si vous voulez vous 
inscrire à tout examen ou concours soumis 
au contrôle de l'autorité publique (CAP, 
BEP, BAC, permis de conduire...). 
 

Les données issues du recensement 
faciliteront votre inscription sur les listes 
électorales à 18 ans si les conditions légales 
pour être électeur sont remplies. 

Ouverture de la station – télésièges 

panoramiques : du dimanche 5 juillet 2015 au 

dimanche 30 août 2015, les mardi, jeudi et 

dimanche.  
 

Ouverture du camping municipal : 
du samedi 11 juillet 2015 au dimanche 23 août 

2015. 

 

Animations : 
 
Fête de l’amontagnage : 14 juillet 2015 – 

montée des vaches à l’alpage de Chargès. 

 

10 ans de l’association Patrimoine en 
Réallonnais : 9 août 2015 aux Gourniers et au 

quartier de l’Iscle. 

 

Foire aux bestiaux : 19 septembre 2015 aux 
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